Programa Jornadas Enfermedad de Chagas Unidad de Medicina Tropical Murcia

La enfermedad de Chagas se considera endémica en Latinoamérica, donde alrededor o

La enfermedad de Chagas se considera endémica en Latinoamérica, donde alrededor de 6 a 7 millones de personas están infectadas. Se trata de una zoonosis; la transmisión a los seres humanos en zonas endémicas se produce principalmente por insectos triatomíneos infectados que actúan como vectores. También puede transmitirse congénitamente de madres a hijos, a través de transfusiones sanguíneas y trasplante de órganos. En la última década la enfermedad de Chagas también ha emergido como un importante problema de salud pública en áreas donde la infección no era endémica, debido a los movimientos de población. Se estima que unas 50.000 personas infectas residen en España. Con la introducción del cribado universal en donantes de sangre y órganos, actualmente la principal vía de transmisión es la congénita. En la Región de Murcia, tras la apertura de la Unidad de Medicina Tropical (UMTM) en 2007, se han diagnosticado más de 2.000 pacientes con enfermedad de Chagas y 26 casos de enfermedad de Chagas congénita (niños nacidos en Murcia).

La Región de Murcia tiene una de las mayores coberturas mundiales de diagnóstico y tratamiento de la enfermedad de Chagas, hecho que ha contribuido a que se establezca una colaboración estratégica entre: la Consejería de Salud de la Región de Murcia, a través de la Unidad de Medicina Tropical; el Departamento de Control de Enfermedades Tropicales Desatendidas, de la Organización Mundial de la Salud (OMS); el Centro Nacional de Medicina Tropical del Instituto de Salud Carlos III; y la Fundación Mundo Sano; para llevar a cabo el Plan de control/eliminación de la enfermedad de Chagas en la Región de Murcia, con el objetivo de conseguir que para el año 2025, la Región de Murcia sea la primera región del mundo en certificar la eliminación de la transmisión de esta enfermedad. Iniciativa a la que recientemente se han incorporado otras instituciones como la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia.

Con este motivo se va a celebrar un programa de actividades extraordinarias dirigidas a la difusión de la enfermedad de Chagas que culminarán los días: 12 de mayo con la campaña anual de cribado de la Enfermedad de Chagas en el HCUVA, 13 de mayo con una mesa redonda sobre el "Plan de Eliminación de la Transmisión de la Enfermedad de Chagas en la Región de Murcia" en la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia, y finalmente el día 14 de mayo con la imposición de la medalla de oro de la Real Academia de Medicina y Cirugía a la doctora Dña. Silvia Gold, presidenta de la Fundación Mundo Sano por su destacado papel en la lucha contra la enfermedad de Chagas (se adjunta programa).



Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia

Institución bicentenaria fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811

Mesa Redonda sobre "El Plan de Eliminación de la Trasmisión de la Enfermedad de Chagas en la Región de Murcia"

Apertura y bienvenida: **Excma. Sra. Dña. María Trinidad Herrero Ezquerro,** Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia

La Mesa Redonda estará moderada por: **D. Manuel Segovia Hernández,** Vicepresidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia

Ponentes:

- ✓ Pedro Albajar, Organización Mundial de la Salud (OMS).
- ✓ Bartolomé Carrilero, Asociación Illimani.
- ✓ Juan José de los Santos, Fundación Mundo Sano.
- ✓ María Flores, Centro Nacional de Microbiología, Instituto de Salud Carlos III (ISCIII).
- ✓ Ana Menasalvas, Servicio de Pediatría, HCUVA.
- ✓ Juan José Pedreño, Coordinador del Plan Integral de Atención a la Mujer en la Región de Murcia (PIAM).
- ✓ Isaac Fernández, Atención Primaria, Totana Norte.
- ✓ Concepción Martínez, Subdirección enfermería materno-infantil, HCUVA.
- ✓ Mª José Candela, Centro Regional de Hemodonación, Murcia.
- ✓ Pablo Ramírez, Coordinador de trasplantes de la Región de Murcia.

Resumen y Conclusiones:

✓ Marina Simón, Unidad de Medicina Tropical, Murcia (MTM).

Duración aproximada de la Mesa Redonda 1:30 horas

Salón de Actos.

Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia,

Plaza Preciosa, s/n. Edificio Museo Arqueológico

Lunes, 13 de mayo de 2019 - 19:30 horas



Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia

Institución bicentenaria fundada en Murcia el 29 de mayo de 1811

Sesión extraordinaria y solemne en la que se hará entrega de la Medalla de Oro de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia a la

Excma. Sra. D^a. Silvia Gold Presidenta de la Fundación Mundo Sano

El discurso de presentación estará a cargo de D. Manuel Segovia Hernández, Académico de Número de esta Institución.

Secuencia del acto

Recepción y bienvenida por parte de la Excma. Sra. D ^a . María Trinidad Herrero Ezquerro, Presidente de la Academia
Lectura del acta de concesión de la Medalla de Oro de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia, por parte de la Ilma. Sra. D ^a María del Carmen Sánchez Álvarez. Secretaria General de la Academia
Discurso del Dr D. Pedro Albajar Viñas, Responsable del Programa de Chagas de La Organización Mundial de la Salud
Discurso de presentación del Ilmo. Sr. D. Manuel Segovia Hernández, Académico de Número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia.
Discurso de recepción de la Excma. Sra. D ^a . Silvia Gold, Presidenta de la Fundación Mundo Sano.
Imposición de la medalla.
Palabras de clausura de la Excma. Sra. D ^a . María Trinidad Herrero Ezquerro Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia.